

14 Sports

Football/Trois questions au... Haut-commissaire au Cocan Gabon 2017

Christian Kerangalt : " J'ai confiance en l'équipe constituée "

Propos recueillis par MIKOLO-MIKOLO
Akanda/Gabon

Le Haut-commissaire au Cocan Gabon-2017, Christian Kerangalt, accompagné de ses adjoints François Joseph Sickout et Pierre-Alain Mounguengui, a devisé, hier, dans une salle de réunions du stade de l'Amitié à huit clos, avec les responsables des différentes commissions. Au sortir de ce conclave, nous lui avons demandé de nous livrer la quintessence de cette rencontre.

L'Union : Peut-on avoir, M. le Haut-commissaire, la quintessence de la réunion que vous venez de présider avec vos collaborateurs ?

Christian Kerangalt : Vous savez que nous avons obtenu la Can 2017, le 8 avril dernier, le président de la République nous l'a confiée le 21 avril 2015, et l'ensemble des documents institutionnels sont sortis vers les mois qui ont suivi. Nous arrivons donc, aujourd'hui, à la formalisation, à la mise en place de toutes les commissions copiées sur 2012 d'ailleurs. Nous avons l'expérience du passé pour mettre les dix commissions, les Haut-commissariats, les coordinations, les conseillers pour démarrer le Cocan sur des bases opérationnelles complètes.



Christian Kerangalt (au centre) : "Nous avons l'expérience..."

Qu'en est-il de l'organigramme ?

- Il est complètement terminé, sauf un point important : ce sont les quatre responsables, coordinateurs des villes (Libreville, Port-Gentil, Oyem et Franceville). Nous avons donc présenté, aujourd'hui, tous les volets institutionnels, dont celui de l'Etat qui est sous l'autorité directe du président de la République. Nous avons deux conseillers, un pour la sécurité et l'autre pour les populations, les volontaires, les sportifs pour la partie opérationnelle relative à la mobilisation des gens. Puis un conseiller pour la partie infrastructures... L'objectif est de voir, fin décembre, l'infrastructure et l'événementiel se rejoindre pour être opérationnels dans la période de la compétition. Il nous reste à définir les qua-

tre coordinateurs qui doivent s'imprégner de l'existence. Vous allez découvrir les grandes dates au fur et à mesure. La billetterie va partir dès le début janvier, la communication dès l'entame du mois de janvier, etc. Ce que le contribuable paye, il faut que le citoyen en profite. C'est le but ! La dernière fois, on avait un taux exceptionnel de remplissage de stade de 76%... On souhaite monter au-dessus de 80% de remplissage des stades pour la prochaine Can. Il faut que cela soit une grande fête nationale, et un grand enthousiasme dans toutes les régions.

C'est donc une répétition de la Can 2012 ?

- Non. On sait ce qu'il faut faire, et ce qu'il ne faut pas faire aujourd'hui. Il faut être honnête, aujourd'hui, puisqu'il y a quatre élé-



Les membres du Cocan Gabon 2017 posant pour la postérité.

ments que personne ne peut maîtriser dans une compétition : la performance de votre équipe nationale. On attend beaucoup des performances de notre équipe, c'est du football, c'est l'honneur de notre nation. Les joueurs ne sont pas seulement que porteurs d'un maillot, ils sont aussi porteurs de notre drapeau. On croit beaucoup en nos joueurs, on a confiance en eux, et je sais qu'ils ont en retour beaucoup confiance en nous. Deuxièmement : l'adhésion du public. Ensuite, on a la météorologie. Et enfin, la sécurité... Ce n'est jamais la copie, c'est la beauté de l'événement. Il y aura des émotions jusqu'au bout pour tout le monde. J'ai très confiance en l'équipe qui a été constituée. Parce que c'est le Gabon qui gagne, c'est le Gabon que j'aime.

Composition du Cocan Gabon 2017 :

- Haut-commissaire : Christian Kerangalt
- Haut-commissaire adjoint 1 (organisation et coordination) : François-Joseph Sickout
- Haut-commissaire adjoint 2 (finances, infrastructures, relations avec les ministères) : Yves Fernand Manfoumbi
- Haut-commissaire adjoint 3 (compétition) : Pierre-Alain Mounguengui
- Coordinateur général : Frédéric Le Corse
- Conseiller (finances, infrastructures, relations avec les ministères) : Yvon Mombo
- Agent comptable : Pacôme Itsana
- Président commission accueil et protocole : François Epouta
- Vice président commission accueil et protocole : Marcel

- Dikouba
- Président commission transport et logistique : Alex Bernard Bongo Ondimba
- Vice président commission transport et logistique : Stessy Amiar
- Président commission hébergement et restauration : Gabriel Awore Mayindo
- Vice président commission hébergement et restauration : Ange Nziengui
- Président commission compétition : Jean-Paul Tchibinda
- Vice président commission compétition : Ange Patrick Ibise Ibanga Bounda
- Président commission marketing : Alia Amiar
- Vice président commission marketing : Nadine Ngwaka
- Président commission communication : Pablo Moussodji Ngoma
- Vice président commission communication : Snella Ange Pambo
- Président commission sécurité : Mathieu Doua
- Président commission immigration aéroport : Lilian Leyigui
- Vice président commission immigration aéroport : Eden Stephen Mbaribouma
- Président commission santé : Romain Tchoua
- Vice président commission santé : Jeannot Essono
- Président commission Douanes : Alain Martial Ntoutoume
- Vice président commission Douanes : Ines Emeline Ngari.

Taekwondo/Formation des cadres et des formateurs Pour l'acquisition des enseignements



Pour Léon Louis Folquet, l'exemple Lionel Baguissi (photo de droite) devrait être à suivre pour les taekwondoïstes gabonais.



Les stagiaires posant pour la postérité.

J.A.L
Libreville/Gabon

DANS le cadre de son programme ayant pour objet le renforcement des capacités des acteurs agissant dans la formation et auprès du public, la Fédération gabonaise de taekwondo a initié en faveur de ceux-ci, un stage pour l'acquisition des enseignements. La formation qui a réuni les représentants de toutes les ligues (deux par provinces) et des associations affiliées, a été animée par Me Lionel Baguissi (ceinture noire, 4e dan), ancien taekwondoïste

international gabonais devenu depuis un an expert WTF (l'instance mondiale du taekwondo), après une formation passée notamment à l'Institut national du sport, de l'expertise et de performance (Insep) de Paris (France). La préparation physique et la méthodologie de l'entraînement (construction des exercices, conception et objectifs des séances technico-tactiques) ont constitué les thèmes centraux du stage organisé dans l'une des salles de l'Université Omar Bongo de Libreville. Le président fédéral, Me Augustin Mouinga Ondeme qui a salué l'apport de son compatriote expert, a rappelé

que le rôle de son bureau consiste, entre autres, à fixer les orientations et les moyens à mobiliser pour le développement du taekwondo gabonais sur le plan national et international. Il s'est félicité de la franche collaboration du Comité national olympique gabonais (CNOG), la courroie de transmission entre la Fédération gabonaise de taekwondo et Solidarité Olympique qui a financé le déplacement de l'expert WTF, présent ces dernières années à plusieurs occasions auprès de l'entité fédérale. Et Mouinga Ondeme de préciser que deux athlètes (Anthony Mylaan Obame et Urgence Moueigha Moueigha) ont déjà bénéficié des bourses olympiques, et une technicienne (Bérénice Awo-

ret Onanga) d'une formation de haut niveau, grâce à la contribution du CNOG. Patron de ladite entité, Léon Louis Folquet a répondu qu'il s'agissait d'un juste retour des choses pour l'une des fédérations les plus performantes du Gabon. Rappelant que le taekwondo restera à jamais la première discipline à avoir apporté au pays une médaille olympique et un titre de champion du monde, via Anthony Mylaan Obame. Tout en exprimant sa déception de n'avoir pas vu une dynamique nationale dans le domaine de la construction des infrastructures pour accompagner ces faits d'armes internationaux, il a demandé aux stagiaires de s'inspirer du parcours de Me Lionel Baguissi "Boxing", afin de

mieux soutenir la Fédération dans son programme de développement de l'art martial coréen sur l'ensemble du pays et tirer le taekwondo gabonais vers le haut. C'est aussi la quintessence du message transmis à ses apprenants par l'expert ga-

bonais de la World taekwondo Fédération (WTF), au sortir d'une session qui s'est achevée par la remise des certificats de participation portant notamment le blason de Thomas Bach, le président du Comité international olympique (CIO).

Mariage



Joyeux anniversaire !!
Voilà 5 ans que vous vous êtes dit oui devant Dieu et les hommes. Que votre foyer inonde de paix, d'amour et de bonheur.
"Celui qui trouve une femme trouve le bonheur et c'est une grâce qu'il obtient de t'éternel".

Ta petite sœur Diane